



Schönes Uedesheim

heimatverein e.V.

vormals Verschönerungsverein · Für ein liebens- und lebenswertes Uedesheim



## Newsletter Schönes Uedesheim

Nr. 8 vom 07.03.2024

-Seite 1-

### Kreisheimatbund hat viel zu bieten – Kramp verabschiedet – Götz gewählt

(RK) Bei seiner diesjährigen Mitgliederversammlung (21.2.) hatte der Heimatverein Schönes Uedesheim die Präsidentin des Kreisheimatbundes **Beate Pricking** zu Gast. In ihrem Vortrag schilderte sie die vielfältigen Angebote und Aufgaben des Dachverbandes aller Heimatvereine im Rhein-Kreis Neuss. Dazu gehören die Herausgabe zeitgeschichtlicher Publikationen wie dem „Jahrbuch“ sowie die Ausrichtung heimatkundlicher Themenabende oder die Präsentation historisch-kulturell bedeutsamer Einrichtungen im Rahmen eines Jahresthemas. Das Thema des Kreisheimatbundes für 2024 lautet: „Gärten und Parkanlagen im Rhein-Kreis Neuss“ und blickt damit voraus auf die 2026 in Neuss stattfindende Landesgartenschau. Bei der Mitgliederversammlung im Evangelischen Gemeindezentrum wurde auch ein neues Vorstandsmitglied gewählt, Schriftführer ist jetzt **Fabian Götz**, der bisher schon in den Vorstand kooptiert war.

*Zur Person Fabian Götz:*



Fabian Götz ist seit Februar 2024 Schriftführer des Heimatvereins Neuss-Uedesheim e.V. Zuvor war er bereits als Vorstandsmitglied kooptiert. Fabian Götz ist Pressesprecher des Ministeriums für Heimat, Kommunales, Bau und Digitalisierung des Landes Nordrhein-Westfalen. Er lebt seit 2020 mit seiner Frau und seiner Tochter in Uedesheim. Mit seinem Engagement im Heimatverein möchte Fabian Götz dazu beitragen, die Tradition des „Dorfs“ Uedesheim für die heutige Generation erlebbar zu machen und den Ort weiterhin lebendig und lebenswürdig für die Zukunft mitzugestalten.

Nach fast 23-jähriger Mitarbeit im Vorstand hatte der bisherige Schriftführer **Paul-Heinz Kramp** seinen Rückzug angekündigt. Der Verein habe Kramp viel zu verdanken, er hinterlasse „in Uedesheim sichtbare Spuren, die das ortsbezogene Geschichtsbewusstsein dauerhaft fördern“, betonte der Vorsitzende **Rotger Kindermann**. Zum Abschied erhielt Kramp eine hübsch

dekorierte Torte aus der neuen Uedesheimer Konditorei „De Luna“. Zuvor hatte Kindermann das Programm für 2024 vorgestellt, Schatzmeister **Uwe Ritterstaedt** erläuterte den Kassenbericht. Dabei waren die Stv. Landrätin **Katharina Reinhold** und der Stadtverordnete **Stefan Crefeld**, die beide die Bedeutung von „Schönes Uedesheim“ für den Zusammenhalt hervorhoben.

Ein persönliches Wort des Vorsitzenden:

## Paul-Heinz Kramp hat uns bereichert

23 Jahre hat Paul-Heinz Kramp unserem Verein gedient. Mehr als das: Er hat sich aus voller Überzeugung für seine Heimat eingebracht. Paul-Heinz war weit mehr als ein Schriftführer im Vorstand, der die Protokolle schreibt.

Vielmehr hat er unsere Arbeit mit eigenen Ideen und Vorschlägen bereichert,



er war Antriebskraft für so manches Projekt, das als bleibendes Zeugnis für unsere Uedesheimer Geschichte weiterwirkt. Ich denke da besonders an die von ihm initiierten eindrucksvollen Bronzetafeln, die der Heimatverein nahe am Deich-Tor aufstellen ließ: Einmal zum tragischen Fährunglück im März 1947 und eine weitere, die an die Alte Batterie aus der Napoleon-Zeit erinnert.

Zahlreiche Initiativen hat er entscheidend geprägt, wie z.B. die große Gedenkfeier, mit der wir 2022 der vor 75 Jahren Ertrunkenen gedacht haben. Und wenn demnächst die ersten Straßenschilder im Uedesheimer Neubaugebiet aufgestellt werden, dann war es Paul-Heinz, der die Namen aus der Römerzeit sich zuerst einfallen ließ. Und schließlich hat er mit interessanten historischen Vorträgen viele Zuhörer begeistert, uns in seine spannenden Erzählungen mitgenommen. Wir, seine langjährigen Vorstandskollegen, haben Verständnis dafür, dass er sich nach über zwei Jahrzehnten aus der aktiven Verantwortung zurückziehen will. Aber Paul-Heinz hat uns versichert, dass weiterhin bereit ist, Vorträge zu halten und Vereinsbesuche zu organisieren. Auch dafür danken wir ihm sehr herzlich! Erhalte Dir Deine Tatkraft, Deine Wissbegier und bleibe gesund, das wünscht Dir

*Dein Rotger Kindermann*

## Geerlings und Gröhe danken

Namhafte Persönlichkeiten aus der Neusser Gesellschaft und Politik haben Paul-Heinz Kramp für seinen Einsatz bei „Schönes Uedesheim“ gedankt. Der Landtagsabgeordnete Dr. Jörg Geerlings schrieb: „Mit Tatkraft und einer großen Portion Menschlichkeit hast Du vieles für Uedesheim bewegt und umgesetzt.“ Der Bundestagsabgeordnete Herrmann Gröhe meinte: „Sie haben bei vielen Uedesheimerinnen und Uedesheimern das Interesse an ihrer Heimat geweckt und gefördert.“

## Neue Termine im März, April und Mai

Am Samstag, den **16. März** lädt der Heimatverein wieder zum traditionellen „**R(h)einemachttag**“. Start ist um 9:30 am Brunnen auf dem Dorfplatz. Unser Mitglied Stefan Crefeld, Vorsitzender des Bezirksausschusses, hat wieder die Federführung dieser Veranstaltung übernommen, wofür wir uns ausdrücklich bedanken. Bitte beteiligen Sie sich und helfen, dass unser Stadtteil dem Namen „Schönes Uedesheim“ gerecht wird!

Über eine spannende Kriminalgeschichte berichtet der Uedesheimer Historiker Prof. Jürgen Brautmeier am Mittwoch, **den 10. April** im Kath. Pfarrzentrum. Der Vortrag beginnt um 18 Uhr und handelt von dem **Polizistenmord am Himmelsberg** im Jahr 1961. Eine „Räuberpistole“, an die sich nur noch wenige erinnern werden.

Für musikalisch begeisterte Uedesheimer:innen empfehlen wir am **20. Mai, um 11 Uhr** (Pfingstmontag) einen Ausflug zum **Schloss Dyck**. Chöre aus Frankreich und dem Rhein Kreis singen unter dem Motto „**Europa ist unsere Heimat**“ bei einer Open-Air-Matinee im Schlosshof. Eine melodische Einstimmung auf die Europawahl am 9. Juni. Tickets unter [www.schlossdyck.de/konzerte/](http://www.schlossdyck.de/konzerte/)